
 

 

 

 

 

Assemblée générale 2025 

Rapport du Conseil Presbytéral 
 

Chères sœurs et chers frères, 

Voici le moment où le Conseil presbytéral, par ma voix, dresse devant vous le bilan 
de ses activités de 2024 et ouvre des perspectives sur ses axes de travail principaux 
pour l’année 2025. 

Côté statistiques, 2024 est en légère baisse vis-à-vis de 2023  

 Notre association cultuelle compte 500 « membres électeurs ». Je vous 
rappelle que devenir membre électeur nécessite que vous en fassiez la 
demande avant la dernière réunion du conseil de l’année précédant l’AG. 
Pour ceux qui le souhaitent, des formulaires sont disponibles sur les tables 
d’émargement… pour l’année prochaine ! 

 434 « paroissiens non-électeurs » sont engagés activement et financièrement 
dans la vie de la paroisse  

 351 « Amis » complètent l’effectif paroissial : ils se tiennent informés des 
nouvelles paroissiales et participent occasionnellement à des activités. 

La présence au culte en revanche continue de croitre régulièrement : 87 personnes 
le matin et 59 le soir en moyenne sur l’ensemble de l’année ! Présence complétée 
par le suivi de nos cultes enregistrés qui est devenu un réflexe pour beaucoup d’entre 
nous lorsque nous ne sommes pas à Paris. Des paroissiens non parisiens suivent 
même régulièrement le culte en direct.  
Merci à Laurence, Moïse, Silas et tous ceux qui se chargent de cette diffusion, chaque 
dimanche. 

L’équipe des conseillers presbytéraux boucle ce mois-ci sa première année de 
ministère : 7 femmes et 9 hommes, qui ont appris à se connaître et à s’écouter, et 
placent leur confiance en Dieu pour travailler ensemble au service de notre 
communauté.  Nous nous réunissons une fois par mois en conseil complet et une 
fois par mois en bureau, prenant les décisions qui concernent la vie communautaire, 
pratique, administrative et spirituelle de notre paroisse. L’organisation du culte, de la 
catéchèse ou la coordination des activités de notre paroisse, comme la gestion de 
son patrimoine immobilier et son animation financière. Et aussi l’appel de son 
pasteur...   



 

Le Conseil est assisté de 4 salariés dévoués que je voudrais remercier tout 
particulièrement : Loup Cornut, notre responsable administrative, Zineb Zabiri et 
Joseph et Annie Kwete.  

Gilles Camincher vous annonçait ici l’an dernier le départ de notre pasteur Christian 
Baccuet en janvier 2025 et le discernement en cours d’un nouveau ministre pour 
l’été 2026 après une vacance pastorale de 17 mois.  
Nous y sommes ! 

Le départ de Christian a été l‘occasion d’une journée de fête mémorable. Notre joie 
est maintenant de vous confirmer l’arrivée de notre nouvelle pasteure, Céline Rohmer 
en juillet 2026. Vous aurez une première occasion de la rencontrer au cours du culte 
du 28 septembre prochain qu’elle présidera. 
Sophie et Céline vont recomposer un formidable binôme et nous sommes impatients 
de l’accueillir. 

2025 : année de vacance pastorale donc.  
La plupart d’entre vous ont déjà connu ces périodes où l’un de nos deux postes 
pastoraux est vacant et savent ce qu’elles représentent d’investissement de chacun 
pour permettre à notre paroisse de fonctionner harmonieusement. 
Nous savons pouvoir compter sur l’énergie de notre pasteure Sophie Ollier mais 
nous avons réfléchi à une organisation des tâches qui lui permette de vivre cette 
année (et même un peu plus…) sereinement. Il s’agit de lui assurer, au CP comme 
dans toutes les activités de notre église, un soutien efficace et au maximum 
autonome !  
Sophie continue d’assurer le culte un dimanche sur deux, comme en temps normal, 
et elle est épaulée par une équipe de prédicateurs laïcs solide et renouvelée ainsi 
que par un consistoire solidaire. C’est une bénédiction de pouvoir compter sur tant 
de paroissiens formés et motivés. Je leur renouvelle notre reconnaissance pour leur 
engagement dans ce ministère, et pour les heures de préparation que cela 
représente. C’est aussi sans doute une occasion privilégiée d’approfondir sa 
recherche personnelle de la Parole et de la liturgie. Si l’un ou l’autre de ces 
composantes du culte vous intéresse (ou les deux !), rapprochez-vous de Dorothée 
Gallois Cochet qui coordonne notre groupe de prédicateurs laïcs. C’est le moment 
où jamais ! 

En effet, notre vie d’Église reste intense et représente un nombre d’actes pastoraux 
significatifs. En 2024 nous avons célébré 10 baptêmes, 8 jeunes ont demandé la 
confirmation, 2 couples la bénédiction de leur mariage et nous avons accompagné 
20 familles pour des obsèques. Actuellement, notre pasteure prépare 7 mariages et 
8 baptêmes. 

  



 

Notre paroisse accueille aussi dans ses locaux :  

De manière régulière tout au long de l’année d’une part : des communautés sœurs 
pour la célébration de leurs cultes, mais aussi des chorales pour leurs répétitions ou 
leurs concerts, et des associations diverses, parmi lesquelles la Cimade, les 
Alcooliques Anonymes, les cours d’italien Polimnia. Merci à Basile Schlumberger qui 
assure les relations avec tous ces usagers avec fidélité depuis de nombreuses 
années ! 

Nous mettons aussi nos locaux à disposition ponctuellement pour des événements, 
souvent musicaux : l’acoustique de la chapelle ou notre orgue de Pentemont ont très 
bonne presse ! 

Ces mises à dispositions qui viennent s’ajouter à de nombreuses activités internes à 
notre paroisse rendaient la gestion des salles et des agendas de plus en plus 
complexe. En septembre 2024, grâce en particulier à Valérie Chaillou, Trésorière 
adjointe, nous avons mis en place un nouvel outil de gestion efficace et facile 
d’utilisation qui permet de partager l’information de la disponibilité des salles et des 
locaux. Nos gardiens Zineb Zabiri et Joseph Kwete demeurent les seuls interlocuteurs 
pour faire des demandes de réservations. 

Vous connaissez bien maintenant notre projet de vie d’Église, articulé en 4 grandes 
soifs qui illustrent les axes dans lesquels nous avons décidé de déployer notre 
ministère. Il nous engage dans l’accueil et l’ouverture et nous invite à rendre la Parole 
accessible à tous : enfants et jeunes qui découvrent la foi et la spiritualité, adultes 
qui sont jusqu’alors restés sur le seuil d’un lieu qui ne leur est pas familier, paroissiens 
qui cherchent à approfondir une confiance que la vie bouscule. 

Je ne vais pas dresser un inventaire exhaustif de nos activités, que vous pouvez 
retrouver dans notre GPS, mais plutôt utiliser le cadre de ces soifs pour envisager ce 
qui s’est passé en 2024 dans notre paroisse et ce qui s’annonce pour 2025 : 

Soif de spiritualité : avant tout portée par nos cultes que nous voulons accueillants, 
joyeux, animés par la musique et le chant. Des cultes où chacun trouve sa place, le 
matin ou le soir et dont chacun puisse repartir avec un « petit truc en plus » que 
liturgie et prédication, partage et prière ont déposé en lui pour vivre dans la 
confiance de l’amour de Dieu.  
Les cultes découverte, deux fois par an, sont aussi l’occasion d’inviter des amis et de 
la famille. 

La musique y est essentielle grâce à une équipe d’organistes et de pianistes 
renouvelée et de très grande qualité. Françoise Dornier-Delabre a repris le poste 
d’organiste titulaire après le déménagement d’Isabelle Sebah et nous permet aussi 
de bénéficier régulièrement du talent de ses élèves.  
Les « chantdriers » proposés par notre pasteure ont aussi été une occasion de vivre 
l’Avent et le Carême par la musique. 



 

Une commission culte a été constituée il y a quelques semaines qui va s’attacher à 
poursuivre la réflexion sur nos cultes, leur contenu, leur diffusion, leur évolution… 

Mais d’autres lieux et d’autres temps sont propices à la recherche spirituelle : les 
cultes café-croissant, les mardis de l’Avent et de Carême, la retraite paroissiale qui 
se renouvellera le 21 juin prochain dans les locaux du Défap – Service protestant de 
mission. 

Et nous prévoyons dès ce printemps d’offrir, tous les dimanches, un tout premier 
espace de spiritualité aux enfants qui accompagnent leurs parents au culte du matin : 
ils auront désormais un endroit aménagé pour eux au pied de la chaire : proche de 
leurs parents et proche de la Parole donnée. 

Soif d’ouverture et de réflexion : dont le premier lieu est notre catéchèse : 29 enfants 
ont suivi en 2024 les 3 années de KT/ 8 l’année pré KT toute en découvertes / 30 
sont venus au culte un dimanche sur 2 pour participer à l’école biblique et 17 nous 
ont réjouis avec leurs comptes-rendus si spontanés du jardin biblique en fin de 
culte… L’équipe de la catéchèse se renouvelle régulièrement et impressionne par 
son enthousiasme et sa joie de transmettre. Merci ! 

Le groupe de jeunes s’est également relancé cette année, accompagné par Tobias 
Berger et notre pasteure. Ils seront rejoints l’année prochaine par les jeunes en 
dernière année de KT pour monter un projet commun de voyage en Grèce en passant 
par l’Italie.  

La catéchèse a été complétée par le KT adulte, animé par nos pasteurs et par 
Géraldine Walter, pasteure de notre paroisse sœur de La Rencontre. Le KT adulte 
termine cet été un premier cycle de 2 ans d’échanges, guidés par le livre « un 
catéchisme protestant » d’Antoine Nous et réfléchit actuellement à une nouvelle 
formule pour l’année prochaine.  

Nous offrons aussi un espace de réflexion différent dans nos soirées « Vivre et penser 
la Foi » : organisées en cycles de 3 soirées chacun. Chaque cycle s’intéresse à un 
thème relatif à des questionnements liés à notre foi, notre engagement ou notre 
rapport au monde. La soirée commence par un exposé et se poursuit dans l’échange. 
Un de ces cycles est porté avec la paroisse de La Rencontre, dans ses locaux. C’est 
un moment privilégié pour inviter des amis extérieurs à la paroisse à découvrir notre 
approche protestante sur des questions souvent très actuelles. 

Les dernières soirées de l’année scolaire traiteront des « gros mots » de la Bible : 
après « le pardon » mercredi dernier, nous nous interrogerons sur « la résurrection et 
la vie éternelle », et même « le diable » d’ici fin juin.  
Suite du programme à la rentrée de septembre… 

Autre occasion de se faire connaître : les Journées Européennes du Patrimoine en 
septembre chaque année, au cours desquelles le temple de Pentemont est ouvert au 
public. Une extraordinaire entrée en matière sur notre Église et notre foi. 



 

Enfin, quoi de plus approprié que la Bible pour réponde à notre soif de réflexion… 
en soulevant parfois de nouvelles interrogations ! 
Deux groupes « lisent la Bible ensemble » Accompagnés jusqu’ici par un pasteur, ils 
apprennent cette année à faire confiance au questionnement collectif et aux 
réflexions croisées de leurs participants pour éclairer leur lecture.  

Soif de partage et de fraternité : 

Les projets qui mettent en route la fraternité sont en partie portés par notre association 
d’entraide, mais je voudrais souligner l’importance pour notre paroisse des moments 
de rencontre et de partage qui ont jalonné l’année 2024 et se poursuivront en 2025 : 
Repas d’après culte -matin et soir-, journées de vente et d’amitié, apéro du mercredi 
…  

Nos réflexions sur notre Église de demain nous ont aussi beaucoup interpellés sur 
notre capacité à décloisonner entre générations, à échanger entre paroissiens, à 
créer des occasions de rencontre qui nous sortent de nos routines, des occasions de 
faire ensemble. Grâce aux initiatives de certains, cela a porté du fruit : Balades 
bibliques avec Natacha Tinteroff, pause picturale avec Armelle George Guiton, sortie 
découverte des oiseaux de Roland Guichard dans le cadre de l’Église Verte, par 
exemple. 

Cela concerne aussi le développement de notre compagnonnage avec la paroisse 
de La Rencontre à l’occasion de quelques moment forts comme la reconnaissance 
de ministère de Géraldine Walter, notre culte et notre réunion de CP communs, un 
atelier théâtre partagé, une soirée jeux et crêpes extrêmement conviviale et les cycles 
de conférence Vivre et Penser la Foi. 

Je ne peux citer ici toutes les actions formidables portées par des paroissiens 
généreux de leur temps et de leurs connaissances mais nous mesurons ce que ces 
moments apportent à notre communauté et en sommes particulièrement 
reconnaissants. 

La chorale de la paroisse de Pentemont Luxembourg a aussi une place importante et 
un lien fort avec la vie paroissiale : après un concert de Noël sous la baguette de 
Florian Westphal, elle a changé de chef de chœur en janvier 2025 et c’est Jean 
Guingne qui ouvre avec enthousiasme une nouvelle page de la vie de ce groupe.  

N'oublions pas notre jumelage avec la paroisse de Stirling en Ecosse, coordonné par 
Francis Sykes. Nous échangeons régulièrement des nouvelles de nos paroisses 
respectives pour nos lettres trimestrielles et la réalité de ce jumelage ne pourra que 
se renforcer par des projets de rencontre encore à construire. 

Je conclus ce bilan sur le partage et la fraternité par l’accueil organisé rue Madame 
par un groupe de paroissiens, coordonnés depuis janvier par Laure Troubetzkoy qui 
a pris le relais de Laurent Heilman. Merci Laurent pour toutes ces années 
d’accompagnement de cette équipe.  



 

Il s’agit avant tout d’offrir une réponse à visage humain à celles et ceux qui se 
présentent ou appellent notre paroisse et c’est extrêmement précieux.  

C’est dans ce contexte que doit bientôt se concrétiser un projet qui murit depuis 
longtemps : donner à notre sacristie de la rue Madame une nouvelle atmosphère et 
un nouvel usage plus chaleureux et convivial qui manquent cruellement dans nos 
locaux, aussi bien pour nos visiteurs que pour nos paroissiens. Vous en avez reçu la 
note de faisabilité par mail. Penser la vie de ce lieu dans les mois et les années à 
venir sera, sans aucun doute, source de nouvelles idées, au service de cette 
espérance et cette fraternité qui nous font vivre.  

Soif d’engagement : 

Il me parait important d’ouvrir ce dernier paragraphe par un rappel de ce que nos 
trésorières viennent de vous exposer : notre paroisse est extrêmement attachée à son 
engagement dans la solidarité régionale qui permet à d’autres paroisses plus isolées 
ou plus fragiles de bénéficier de postes pastoraux. C’est un sujet que l’on évoque 
souvent au moment des comptes et du budget mais il est important d’en mesurer la 
signification profonde. 

Par ailleurs, même si l’Entraide de Pentemont-Luxembourg est actrice de cette soif 
d’engagement, et vous en aurez le détail dans quelques minutes, je voudrais 
souligner à quel point la diaconie est au cœur de notre vie d’Eglise et de notre 
chemin dans les pas du Christ. Elle fait donc partie intégrante de notre projet de vie 
d’Église même si elle relève juridiquement d’une structure séparée. Le Conseil 
presbytéral et le Conseil d’administration de ELP se sont réunis en juin 2024 puis en 
mars 2025 pour réfléchir ensemble à des idées d’actions nouvelles. 

Last but not least, notre paroisse a adhéré il y a 6 ans au label « Église Verte », 
manifestant ainsi sa volonté de s’interroger sur notre rapport à la Création et notre 
responsabilité dans sa protection. L’équipe Église verte a multiplié en 2024 les 
occasions de communiquer sur ces enjeux et d’inviter les paroissiens à prendre part 
à des événements concrets. J’invite celles et ceux que cette forme d’engagement 
touche particulièrement de se rapprocher d’Annette Preyer. 

 

 

Chers amis, frères et sœurs, notre communauté vivante n’existe que par sa confiance 
en un seul et même Seigneur devant lequel nous plaçons projets, actions, rencontres 
et prières. Nous œuvrons pour recevoir, partager et vivre son message au sein d’une 
communauté fraternelle, ouverte et impliquée dans le monde. 

 


